

開新会視察研修（節目の20回）

11/9（土）～10（日）に開新会で研修旅行に行ってきました。この研修旅行は、各地の祭りを実際に見学して下浦ふるさと祭りの企画・運営・出店等の参考にするためのもので、今年で記念すべき20回目となりました。

参加者13人で、1日目は鹿児島県霧島市国分の「霧島ふるさと祭り」、宮崎県三股町の「三股町ふるさと祭り」の2箇所を見学しました。

「霧島ふるさと祭り」は国分シビックセンターの「お祭り広場」で開催され、55のブースで霧島市の特産品や農産物、多彩なグルメなどの展示・販売が2日間にわたり行われていました。ステージイベントは特にありませんでした。

「三股町ふるさと祭り」は「三股町ふれあい中央広場」という広大な芝生広場で開催されていました。あいにくの空模様でしたが、2日間にわたり30近くのプログラム（それぞれにいくつかの団体が出演）が生まれ、ステージでの発表等が盛大でした。出演団体が多いためか、来場者も大変多かったです。高校生の出店、小中学生の絵のコンクールや特設の焼き肉カーニバルもあり、町の文化祭も兼ねていました。

2日目は、鹿児島県志布志市の「やっちく松山藩」（第33回秋の陣祭り）を見学しました。野菜（白菜1、300個・大根・さつまいも・ピーマン）配付や鍋の大盤振る舞い（いずれも無料）に長蛇の列ができていました。「やっちく」とは、野菜と畜産物のことで、地域の産業が大々的にアピールされた祭りでした。本祭りは1日だけでしたが、保育園の遊戯や太鼓演奏などステージ発表も賑わいを見せていました。

3つの祭りはいずれも「ふるさとまつり実行委員会」の主催でしたが、市や町など行政の全面的バックアップのもと観光協会やJA等沢山の組織をまきこんで実施されていました。

その点、下浦町ふるさと祭りは自前のテントが並ぶ住民手作りの祭りであり、各区をはじめとした皆様の協力が欠かせません。祭りを盛り上げるために会場設営・出店・出演等への更なる協力をお願いします。団結力で「獅子が舞う石工・ポンカンの里下浦町」を大いにアピールしたいと思ったところです。



地区振興会だより
しもうら

12月1日号

発行
下浦地区振興会
23-4733

下浦ホームページ
ひよっこりポンカン島



<http://shimoura.info/>



会長コラム

開新会研修旅行 こぼれ話 川崎 宏

下浦ふるさと祭りは産業文化祭の側面が強いので3つの祭りではそれぞれの特産物を中心に買い物をして情報収集して回りました。霧島ふるさと祭りでは、子持ちキクラゲやどら焼きを買いましたが、どちらも美味しかったです。特に子持ちキクラゲは、プラスチックの入れ物にすし詰めのように入れてくれたので、当面の間佃煮は買わなくて済みます。でも、昼食の焼きそばは少量で、600円。下浦ふるさと祭りのうどんの低価格のよさを感じました。

三股町ふるさと祭りでは特産のごまを買いました。少量でもごまは値段が高いなと思いましたが、ふりかけで食べてとても風味があります。屋外での作品展示（雨への対応）は参考になりましたが、事務局が町の商工課で祭りが大規模すぎて、なかなか共通点を見いだす

ことができませんでした。

やっちく松山藩では、「城のだまし絵」に感動しました。上の写真の城は立体的に見えますが、実際は何十枚ものベニヤ板に描いた絵を貼り合わせた平面の壁になっています。奥行きはなく、支えの足場があるだけでした。特産物の野菜・大鍋の無料配付は魅力的でしたが、長蛇の列を見て並ぶ意欲も失せました。

3つの祭りから特産品の販売は祭り（町）を印象づける重要な要素という認識を新たにしました。天気がよければもっと賑わいがあったと思い、霧島神宮では「下浦ふるさと祭りの当日が晴れますように」とひたすら祈りましたので乞うご期待を・・・

なお、帰路は妻の実家の近くを通り、いつも立ち寄る物産館の隣の食堂（初めて入店）で昼食となったことには大変驚きました。

祭り出店・出演者募集・各地区からも是非ご参加を！！



来年2月2日（日）に開催される第30回下浦町ふるさと祭りに、売店などの出店や作品展示会に作品を出品していただける方、また、舞踊・カラオケ・ダンスなどを舞台上で披露していただく☆町民芸能ショー☆に出演して下さる方を募集しています。出店・出演をご希望の方は、【12月13日（金）】までに下浦地区コミニティセンターまでご連絡をお願いします。



下浦町ふるさと祭り協賛金のお願いについて



下浦町では、町の活性化と町民の融和を図るとともに、下浦町を広くPRすることを目的として「石工・ポンカンの里 ～下浦町ふるさと祭り～」を毎年開催しております。30回目となる今回も祭りのより一層の充実と今後の存続を見据え、町内及び町出身者の事業所・団体等にご協賛をお願い申し上げることになりました。つきましては、こうした趣旨をご理解いただき多くの皆様のご協賛を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。



個人から協賛金

【1月10日（金）】までに直接コミセンにお願い致します。
なお、ふるさと祭りのチラシへの御芳名の記載はございません。

『第1回下浦石工まつり』を楽しむ

『ざっくばらんの会』と『下浦石材業推進会』の共催で開催した『石工まつり』は、各石工達が丹精込めた作品を披露しました。中には、菊池市から興味があって来ましたとお目当ての作品を求めていました。今後もこういった活動を通して『下浦石工』の技術を発信していきたいと思えます。（ざっくばらんの会 事務局長 城千秋）

ふれあい弁当をお届けしました！

70歳以上の一人暮らしのお年寄りの方々への声掛けや安否確認をすると共においしいお弁当を食べていただくこと、「ふれあい弁当」の配達を11月15日（金）に実施しました。

これは、下浦町地区社会福祉協議会と生活福祉部会の事業として、特養聖和園のご協力を得て、年2回行っているものです。

当日は朝から特養聖和園で、関係者の皆さんにお弁当の盛り付けをしていただいた後、民生児童委員と女性部等の皆さんで、それぞれの地区のお年寄りの皆様へ心の中もったお弁当に暖かい言葉を添えて配達していただきました。今回は本渡東小学校の5年生が心を込めて作ったメッセージカードも合わせてお配りしました。お年寄りの方々より感謝とお喜びのお声も沢山いただき、メッセージカードについては、大変感動されて喜ばれました。東小の5年生の皆様ありがとうございました。

ご協力いただきました皆様、お忙しい中、本当にありがとうございました。



女性部・民生委員で盛り付け

下浦町の人口

世帯数：744(+2)(+1)

人口：

男 740人(+2)(-7)

女 813人(+3)(-34)

計 1,553人(+5)(-41)

※令和6年10月30日現在

※（ ）内は先月比

※〔 〕内は前年同月比

12月の行事予定

- 中旬 開新会全体会
- 6日 女性部会議
- 中旬 町づくり部会&役員会合同会議
- 24日 防犯・交通安全パレード
- 29日～1月3日 年末年始休館



ありがとうございました

◇玉田の清掃をしていただきました。

10月24日 ここにクラブ
11月14日 ピリ・アロハ・ラニ

◇玉田義彦様(村)に花壇の手入れをして頂きました。

